



Intereses del Magisterio

Lugar aparte de este mismo número publicamos la relación de maestras abulenses que participan en el Concurso General de Traslados, convocado, no ha mucho tiempo, por la Dirección General de Enseñanza Primaria. Y queremos aprovechar la ocasión, ya que pocas se nos ofrecen por no ser su trabajo representativo ni ostentoso, para destacar el que diariamente realiza la Delegación Administrativa Provincial de Enseñanza Primaria con extraordinaria constancia, laudabilísimo celo, verdadero interés por sus maestros y muy poco personal; una dependencia, sin hacer de menos a ninguna otra, modelo en la administración del Estado, como todo lo que a Magisterio se refiere, con cinco personas, incluidos desde el delegado al conserje, para desenvolver un volumen de operaciones enorme.

Nadie imagina lo que, poner al día un Concurso General de Traslados del Magisterio, supone. Mucho más si se dan las facilidades que los maestros abulenses deben agradecer: una cosa es poner en el tablón de anuncios de una dependencia unas instrucciones para que los interesados se atengan a ellas, y otra muy distinta el recibirlos uno por uno, revisar el expediente en su presencia, buscar en el archivo datos que debiera tener el interesado aprendidos, etc. etc. Conocemos esto muy de cerca, pues no hacemos sino recoger los elogios que los propios maestros hacen de su delegado administrativo, diligentemente secundado por el personal subalterno que le asiste. Nuestra felicitación, pues.

Y puestos a recoger notas del ambiente escolar y manifestaciones de maestros, volvemos a los grandes problemas que tiene planteados el más numeroso, sin duda, y muy respetable, entre los dignos de funcionarios del Estado, Cuerpo del Magisterio Nacional: el camino del arreglo económico escalafonal es bastante acabado, si el coste de la vida no sufre las alarmantes elevaciones que los precios de tasa denotan; pero no es tal el problema, con serlo de permanente importancia, sino aquel otro que se refiere a la Mutualidad Nacional que la Ley de julio de 1945 manda establecer. Mucho debe preocupar a la Comisión correspondiente su estudio; grandes deben ser las complicaciones que ofrece su establecimiento cuando, después de tantos anuncios como de ella se han hecho por personas autorizadas, no sale aún su ordenación a la luz pública: ojalá no sea este caso como el de aquel monte que daba grandes alaridos...

Entre tanto la justificadísima impaciencia de los maestros hace comentarios, que no sabemos si será muy leal silenciar, teniendo en cuenta la colaboración que la Prensa debe a las autoridades, advirtiéndoles de aquello que el corro adulador corte inevitable de los personajes, distímula ante los ojos de éstos. Hacen comentarios los maestros sobre el silencio de las Asociaciones; la falta de iniciativas y orientaciones por parte de la prensa profesional; lo que haya de suponer la cuantía de las cuotas; si se dará o no cuenta del estado de fondos, pues que se viene silenciando el de Huérfanos; si alcanzarán los socorros a seguros de enfermedad, jubilaciones con sueldo completo, invalidez en igual condición, etc. etc.

En fin, aunque estimamos justificadísima la impaciencia de los maestros inteligentes respecto al gran problema de su Mutualidad, nosotros estamos seguros de que el retraso en establecerse ahora, no obedece a obstáculos que puedan oponer las Mutualidades particulares, ni los administradores provinciales, ni las apertencias de cargos futuros... Esto sabría evitarlo la exquisita prudencia de la Dirección General de Enseñanza Primaria, que en más de diez años de permanencia en la continuidad de norma, que supone la continuidad personal en el cargo, ha sabido desarrollar un maravilloso programa de actuación conforme a las conveniencias del servicio a la Patria.

Rusia claudica en Berlín

FRANCFOR DEL MAIN.—La radio de Moscú ha declarado que el restablecimiento del comercio normal entre los cuatro sectores de Berlín es «la única vía de salvación» para la economía de la ciudad.

Los comunistas de los sectores occidentales han pedido en el

Consejo Económico Bizonal que se exija de las potencias occidentales de ocupación que permitan la reanudación del comercio entre el este y el oeste de Alemania.

Una propuesta semejante va a ser presentada en la Asamblea Constituyente de Bonn. Los órganos de propaganda soviéticos

CONSEJO DE MINISTROS

A partir del 30 del actual mes se adelantará en sesenta minutos la hora oficial para reducir el consumo eléctrico

MADRID.—En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros, celebrado bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado:

Se autoriza la concesión de un crédito de 100 millones de pesetas para atender al paro en las comarcas afectadas por una sequía extraordinaria.

Se suprime a partir del próximo día 1 de Mayo la obligación actualmente establecida por los residentes en el extranjero, de cambiar a su entrada en España determinadas cantidades de divisas para cubrir sus gastos durante su permanencia en el país.

Informe sobre la actitud de los diversos países en la Asamblea de las Naciones Unidas, con relación a los asuntos de España.

Acuerdo fiscal hispano-francés sobre aplicación del convenio de 1862.

Decreto sobre integración de las Diputaciones Provinciales.

Expedientes de rehabilitación de funcionarios judiciales y de indultos y libertad condicional de presos.

Se remite a las Cortes proyecto de ley sobre pensión a la viuda de don José Canalejas.

Se dictan normas previas a las emisiones de títulos de renta fija por las Sociedades Mercantiles.

Se adelanta en 60 minutos la hora oficial a partir del sábado 30 corriente.

Varias construcciones en diversas provincias.

Ampliación de la referencia oficial

El ministro de Educación Nacional amplió la referencia del Consejo en los términos siguientes:

El Consejo de Ministros, después de oír las informaciones de los ministros de la Gobernación y de Agricultura sobre la angustiosa situación de las comarcas afectadas por la sequía, en cuanto al paro obrero ha acordado, a propuesta de S. E. el Jefe del Estado, aprobar un decreto-ley por el que se concede un crédito de cien

han insinuado vagamente durante las semanas pasadas que Rusia está dispuesta a levantar las restricciones del comercio si los occidentales hacen lo mismo.—EFE.

millones de pesetas, que con la máxima urgencia y eficacia pueda atender a la resolución de este problema. De esta cantidad, la mitad aproximadamente, se destinará a la continuación de obras en marcha o al comienzo de otras ya proyectadas por Obras Públicas, y el resto se invertirá en obras de carácter municipal correspondientes a Gobernación o se entregará a las Juntas del paro para que ellas con toda diligencia absorban plenamente este paro circunstancial.

El Gobierno, estimulado por la vigilante preocupación del Caudillo, trata de poner remedio a una situación crítica ocasionada por la pertinacia de unas circunstancias meteorológicas desgraciadamente tan poco favorables.

Por iguales causas, y a propuesta del ministro de Industria y Comercio, se ha acordado adelantar sesenta minutos el horario actual, tratando con ello de ahorrar en cuanto sea posible el fluido eléctrico, tan necesario para la marcha de nuestras industrias. Si las circunstancias climáticas cambiaran en los términos que es de esperar, el Gobierno normalizaría de nuevo la situación horaria vigente en el momento actual.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Las lluvias se han extendido por toda España, salvo en Galicia, Cataluña, Levante y algunos puntos de Andalucía. La lluvia recogida es, en general, inferior a cinco litros por metro cuadrado, excepto en San Sebastián y Navacerrada, donde se recogieron 18 litros.

Tiempo probable: Cielo nuboso y lluvias ligeras en Cantabria, Vascongadas y cuenca alta del Ebro; aumento de la nubosidad con probables lluvias en Levante y en Cataluña, Cielo con nubes dispersas, y mejoría del tiempo en el resto de España.

Resumen general

Continúan las lluvias en distintos puntos de España. En Asturias, además de caer agua con intensidad, ha nevado en los puntos altos. Las provincias que registran mayor intensidad de lluvias son San Sebastián, Soria, en donde se

La Policía detiene en Madrid a dos grupos de atracadores que cometieron actos terroristas en días pasados

Al frente de ellos estaba un individuo llegado de Tolouse (Francia)

MADRID.—En el curso de activas gestiones practicadas por la Brigada de Investigación Criminal para descubrir a los autores de robo a mano armada a establecimientos de esta capital, se nos noticia de la presencia en Madrid de un recién llegado de Tolouse, lográndose, al fin, localizar la casa en que se refugiaba, situada en Vicálvaro, en la que los agentes se presentaron inopinadamente de madrugada, deteniendo a la dueña de la misma, María Laborda Talón, y sorprendiendo al citado individuo, sin darle tiempo a usar una pistola sobre la que se abalanzó, y que le fué ocupada. Se trata de Teófilo Alvarez Hernández, de veintinueve años, que con documentación a nombre supuesto, que le entregaron en París los sedicentes jefes de la organización F. A. I. en el exilio, había venido a España a primeros de febrero de 1949, con la consigna, según manifestó, de reorganizar los grupos específicos de «acción» como primer paso para implantar en nuestro país el comunismo libertario, proyecto ambicioso, que no está, por cierto, en consonancia con la cantidad de 4.000 pesetas que para gastos le fueron facilitadas, sin duda porque los dirigentes confiarían en la obtención de lo necesario por la ejecución de «golpes económicos».

Confesó a simismo que ya había logrado constituir dos grupos de los indicados: el primero compuesto por Manuel Ojel León, «el Rubio», albañil, ex capitán rojo; Gregorio González Gómez, «Goyo», chófer; Manuel Pendie Romero, ex teniente rojo y Agustín Barrús San Andrés, albañil, los que, detenidos, resultaron ser los autores de los robos a mano armada perpetrados en dos establecimientos de comestibles y de la

recogieron 32 litros por metro cuadrado en veinticuatro horas, y Jaén. También llueve, pero con menos intensidad, en Zaragoza, Peñarroya, Tarazona y Daimiel. En las comarcas de Alcázar de San Juan y Mora de Toledo se han registrado fuertes tormentas con abundante agua. Ha descendido la temperatura en general, especialmente en Zamora.

tentativa de igual delito a los pagadores de la Empresa que realiza las obras de la pista Barajas-Madrid; el segundo grupo lo formaban Angel Torregrosa Zapata, albañil; José Sancha García, «Pepe el Chatarrero», ex miliciano rojo en la checa de Fomento, condenado a muerte y evadido de la prisión de Yserías; Manuel Félix Borralló, ex policía rojo; Luis Maestre Quintero, albañil, y Angel Fernández Vozmediano, pocero, todos los cuales fueron asimismo detenidos.

Examinada la documentación recogida en los registros domiciliarios, se vino en conocimiento de que desde Barcelona había sido remitido a Madrid un cajón de herramientas procedente de Toulouse, cajón que fué localizado en el domicilio de «Pepe el Chatarrero», y cuyo contenido era, como podía suponerse, veinticuatro bloques de alto explosivo, con sus fulminantes y mechas, lapiceros explosivos y munición de pistola de varios calibres, deteniéndose seguidamente en la indicada capital al matrimonio Primo Ribate Rubio y Amadora Arandía Fernández, «La Mañica», que efectuaron la facturación.

Todos los detenidos, con la documentación, material y armamento ocupado, pasaron a disposición del Juzgado correspondiente.

Los "Chanteurs de la Croix", en Roma

Tres mil voces infantiles cantarán ante el Papa el próximo domingo

CIUDAD DEL VATICANO.—

La Radio Vaticana transmitirá la misa que Su Santidad oficiará el domingo, a las nueve de la mañana, en la Basílica de San Pedro. La transmisión comenzará a las nueve menos cuarto, en ondas de 31,06 y 50,26 metros. Durará la santa misa 3.000 niños de la Federación de Pequeños Cantores actuarán dirigidos por monseñor Mallet.—EFE.

El señor Don Teodosio Rodríguez Moreno Industrial de esta Plaza

Ha fallecido en el día de ayer. A los 69 años de edad DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Paula López Hernández; hijos don Aurelio, don Eustasio (Recaudador de Contribuciones de la Zona de Piedrahita), doña Zósima, don Julián, don Segundo, doña Juana y don Pedro; hijas políticas doña María de la Fuente, doña María Oviedo, doña Nicolasa González y doña Amalia Labrador; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán muy reconocidos.

Misa de entierro y honras: El lunes, día 25, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago.
Misa de San Lázaro: El martes, día 26, a las diez de la mañana, en citada iglesia.
Casa mortuoria: Carrera de Santo Tomás número 26.

El cadáver ha sido trasladado en la tarde de hoy para su inhumación en el panteón familiar del cementerio católico de Velayos (Avila).

Avila, 23 de abril de 1949.

Cuento del sábado

El traje de Carmencita

I

Carmela, se te va el día sin dar una puntada; a ese paso concluirás el bordado cuando seas vieja.

—Pero, mujer, ¿no comprendes que estoy emocionada con los billetes que papá te ha dado? ¡Cinco de cien pesetas! ¡Carambita, qué rumbo! Se conoce que don Antonio ha querido lucirse.

—Ha querido que luzcamos nosotras... buenos trajes.

—Y de paso...

—Mira, Carmela, me pone de mal humor que hables así de papá, cuando el pobre no tiene otro afán que complacernos, importándole un bledo ese que dirán tan temido de otros.

—Pareces un juez; ¡que severidad, hija mía!

—No es severidad, sino deseo de que correspondas...

—Mira, Lolita, eso de desfacer agravios y enderezar entuertos, déjalo para Don Quijote; y para nosotras, habla de los vestidos, que es bastante más agradable. ¿Cómo va a ser el tuyo?

—No lo tengo pensado.

—Pues yo sí; lo compraré blanco, ¿te gusta?

—Muchísimo, es el color más fino y más bonito, el que mejor viste.

—¡Qué alegría tengo, Lolita! Me dan ganas de saltar, de correr, de todo.

—¡Qué loca eres!

—Mujer, yo creí que a papá se le había pasado por alto el tiempo en que estábamos, y que tendría mos que presentarnos en la función del Santo con las mismas galas que el año anterior...

—¿Y qué?

—Nada, pero me hacía sufrir mucho.

—Vaya si eres vanidosa,

—Eso no es vanidad.

—Entonces será...

—¡Calla, calla! ¿no oyes llorar?

—Sí, parece en la calle; son los nietos de la Totana.

—¡Pobrecillos! Los maltrata sin piedad.

—Vamos al balcón.

II

—Abre, abre; por ahí va ella corriendo; vamos a decirle algo.

—Totana, Totana...

—¿Qué manda usted, señorita?

—Nada, sino que me llamó la atención verla tan de prisa, ¿qué le pasa?

—¿Qué va a ser? Que estoy desesperada con esos niños; son de lo que no hay; acaban de poner en planta una diablura, se les pega, y ya tienen otra ideada; le digo a usted que no tengo fuerzas; si aquí hubiera asilo, ya estaban dentro.

—Pero ¿qué han hecho ahora?

—¡Si están haciendo siempre! Ahora, salirse a la calle desnudos, porque como no tienen más que lo puesto, ni por donde les venga mientras les lavo y les coso los cuatro harapos los meto en la cama, y los muy svergonzones...

—Son muy chicos todavía.

—No tanto, señorita, que el

INDUSTRIA

establecida necesita socio aporte 50.000 pesetas interviniendo negocio. Razón: Publicidad AVIL San Roque, 3. Teléfono 16.

NECESITAMOS

representantes, sueldo, comisiones, trabajo fácil, pueblos localid. Apartado 12.204. Madrid.

REMEDIO EFICAZ

CONTRA LA PESTE

Aviolina ROJO

Siguiendo fielmente las instrucciones de empleo que se dan en farmacias y droguerías

mayor está metido en los ocho años; Fernandillo, en los seis, y mi Rosendo cumplirá los cuatro para el mes que viene. No sé cómo tienen ganas de jugar estando desmayados, señora.

—¡Pobrecitos! Privados de todo, huérfanos... debe usted tenerles lástima.

—La que tienen ellos de mí.

III

—Carmela, ven, para que veas las fogatas; parece que está ardiendo el cerro, ¿oyes los cohetes?

—Los oigo y los veo.

—La función va a ser de lo mejor, porque el mayordomo tiene mucho dinero, y se conoce que está dispuesto a gastarlo; dos bandas de música, un predicador de los de punta, no sé cuántas arrobas de cera para el altar, arcos de flores, banderas, farolillos, en fin, la mar.

—Dios mediante, lo veremos todo.

—Pero ¿vas a ir?

—Ya lo creo.

—Hecha una facha. Merecías lo que yo sé. El tonto de Pedro, como es tan celoso, te habrá dicho que no te compongas... Pues a los novios se les complace en justo, pero en las rarezas...

—¡Qué quieres! Soy tan amable...

—Que pudiendo presentarte como una princesa, vas, contra toda tu voluntad, con el mismo traje que el año pasado.

—Contra mi voluntad no; por mi gusto.

—Veremos qué explicación le das a papá; me alegraría de que te quitara el dinero.

—Si lo he gastado.

—Pero ¿llegaste a comprar algo?

—Sí, mujer.

IV

—Bien puede estar el Santo sa-

Vida económica nacional

Nuestra producción eléctrica

Según datos oficiales que estamos hojeando, la sequía del último trimestre de 1948 ha impedido que en dicho ejercicio se batieran todos los records de producción eléctrica con unas cifras ruidosas. Realmente el nuevo record ha quedado establecido, pero el aumento conseguido, un 2 por 100 es deleznable frente al esfuerzo que representa el aumento en el número de instalaciones en marcha, aunque, sin duda alguna, ese esfuerzo va a ser superado considerablemente en el año presente.

De todos modos se ha conseguido una producción de energía eléctrica de 6.600 millones de k. w. h. calculándose que las restricciones aplicadas desde septiembre han impedido que se produzcan otros 500 millones de kilovatios hora. Si consideramos como dicen los técnicos, que cada kilovatio no consumido creará perjuicios de paro reflejo de unas cuatro pesetas por k. w. h. habremos de considerar unas pérdidas de riqueza económica de unos 2.000 millones solamente por este hecho de no haber dispuesto de la necesaria energía eléctrica, frente a la demanda del país, a consecuencia de la sequía.

Hay una serie muy interesante de novedades en estas cifras. En primer lugar, la división entre energía hidráulica y energía térmica. Por que los 5.600 millones de energía producida en centrales hidroeléctricas apenas representan un aumento de 2 por 100 pero los 1.000 millones de k. w. h. producidos en centrales térmicas, esos representan un aumento de

10 por 100. La tendencia se ve claramente marcada a aumentar la producción térmica en provecho de la energía hidráulica y en provecho, también de un mejor servicio para el público.

Posiblemente, dentro de este aumento progresivo de nuestra producción de energía, aumento que no corre parejas con la demanda del consumo, que es superior en potencia, en regularidad y hasta en consumo contenido al aumento de la producción, una de las características más interesantes sea ésta del aumento de la producción térmica, que viene a trastornar toda la concepción de nuestra economía eléctrica, acoplándola a principios más lógicos y más convenientes a la economía nacional, ya que se consigue un servicio más regularizado, se intenta crear un sentido más lógico a los centros de producción y, sobre todo, se aprovechan a bocamina muchos miles de toneladas de menudos, que sin estos hogares especialmente preparados de los turboalternadores no encontrarían una salida honorable, con lo cual se aumenta la energía disponible, se utilizan esos carbones de la mejor forma y se mejora insensiblemente la organización económica del mercado del carbón, ya que se revalorizará el todo procurando una salida a estos menudos.

Como ya hemos indicado más arriba, las autoridades consideran que el mercado nacional, sin las restricciones, hubiera consumido seguramente unos 7.100 millones de k. w. h. Las previsiones para el año vienen a ser de parecida

Estampas de Arévalo

A mi querido amigo Isaac Ferrero Martín, gran arevalense, velador fervoroso de toda gloria que dé lustre a su pueblo, popular alcalde de la ciudad.

LA PLAZA DE LA VILLA

Vivo vestigio de un ayer glorioso, su amplio raso silente en noche muda, lleva al ayer el alma, y nos ayuda a evocar viejas gestas. En reposo su paz de siglos, a la luz de ahora es menestral y leana artesanía, suma honrada de fiel castellanía, solar de raza que un prestigio dora: el humilde prestigio de unas gentes, dadas al duro trafagar diario, y el rumor nemoroso de unas fuentes.

...Y el peso de una historia que serena su ámbito prócer, fino relicario de viejos brillos, — ¡y Castilla plena!

LA CALLE DEL CLAVEL

Esta encuestada y pedregosa vía tiene aroma de barrio toledano, un misterio de sombra, y el lejano recuerdo de la rancia tenería.

Se derrumba, decrépita y cansada, como vieja ganosa de reposo, y es un suspiro moroso en el moroso vivir de la ciudad amurallada.

Limpia pobreza, niños juguetones, humildes vidas, vistas al camino que conduce a la tierra de Segovia...

(Ve el camino el dosel de los cuarterones del viejo soportal—dosel de pino— y el nombre de la calle, — flor de novia).

N. Hernández Luquero.

Todos los Bancos y Cajas de Ahorro

de España tienen abiertas sus ventanillas a la Colecta para la nueva Emisora del Vaticano. Entregando en ellas tu donativo comenzará a producir intereses inmediatamente. En la anterior colecta nacional para el Papa, los intereses del dinero depositado en los Bancos llegaron a sumar cantidades muy importantes. La prontitud en la entrega a los Bancos o a las Cajas de Ahorro aumenta la cuantía de tu limosna. No esperes a más tarde.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 22 de abril de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 319

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 19

El libro y la lectura

Por J. Gallego Rocio
Profesor del Instituto

II

Celebramos hoy la fiesta del Libro. Y que cosa menos indicada que hablar en esta fecha de algo que no sea del libro. Mas qué podré decir de este útil o herramienta de trabajo de los que por destino de la vida hemos de tenerla siempre a punto para usar de la misma en la medida que sea necesario. Tener libros es algo que ya no puede sorprender a nadie, es algo tan interesante de nuestro patrimonio y haber, que quien no posee libros, más parece que no es del mundo de los mortales.

Pero tenerlo es poseer un tesoro, aunque los tesoros estén representados, por algo que no es precisamente un libro. Y sin embargo cuán lejos de la realidad se encuentra quien no lo posee o no le utiliza en su hora, en su momento, en su ocasión. Es siempre un error el creer que el libro solo sirve de objeto de adorno, como un mueble como, un objeto más, pero es algo más que eso.

Declaremos sin lugar a dudas que allí donde haya un libro este tiene un fin ya sea de estético ya práctico, de puro entretenimiento de un valor eminentemente práctico. Para darnos cuenta de este fin es menester leerlo, conocerlo, compenetrarnos con él comprender sus intenciones.

En una palabra sacar el fruto y néctar que el mismo nos ofrece. ¡Y qué fruto más sazonado este, cómo se desgusta y nutre nuestras necesidades espirituales y satisface y calma nuestra sensibilidad por exlgentes y atrevidos que seamos. Yo no sé por qué esa aver-

sión, esa apatía, hacia esa indiferencia... Todavía puede explicarse y se comprende una apatía por el libro de texto, nuestro compañero inseparable, imán que nos lleva en nuestras jornadas estudiantiles. El uso constante y sistemático sin una perfecta ordenación quizás, el coloquio interrumpido con el mismo, durante un largo período de tiempo, tal vez demasiado por razón de esa misma apatía y desconsideración hacia él, engendra naturalmente una aversión, hacia lo tan conocido y visto que nos parece vulgar, pesado, apático, rebelde, indomable, exigente...

Pero esa aversión o antipatía hacia un libro de los de entretenimiento o recreación o didáctica, se nos antoja desconocimiento imperdonable de lo que es para nosotros en muchos momentos de la vida. Cuánto se pierde por no tener, por no usar mejor dicho un libro con el aliciente, e interés que despierta en todo aquél que hojea sus páginas, soboree sus encantos y bellezas o asimile sus enseñanzas. ¡No hay libro que no tenga esta sabia utilidad, este implícito encanto, que forzosamente lleva consigo por ley del destino de las cosas, si nosotros siendo su amigo, le amamos y nos deleitamos con su compañía eficaz y eficiente en todos los aspectos. No hay libro que sea malo o inútil si nosotros nos congratulamos con él y llevamos a feliz término la meta que nos señala a través de sus páginas y copiosas y abundantes en verdaderas riquezas.

No es este el momento de considerar la eterna belleza del libro, si lo comparamos con el progreso evidente de otras manifestaciones de arte que halagan a los ojos, a los oídos. Sin embargo no hay que olvidar, y muchos lo tienen presente, que frente a lo caduco y transitorio de una moda, de un arte, de un estilo, de una generación quedan siempre los libros que no pasarán nunca, sino como

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

preciosos legados para la posteridad. Me refiero a las obras maestras de las letras en todos los idiomas del mundo civilizado. Pero en fin ni es este el tiempo ni el espacio apropiado para ello. Dejémoslo así únicamente consignado. Tal vez otro día volvamos sobre ello. Hoy, continuando nuestro plan propuesto diremos para no ser demasiado extensos esta consideración que ofrecemos, con motivo de la fiesta instituida.

Es menester volver a los libros, a tenderles nuestra mano para que despierten de ese largo sueño que dormitan en estanterías librandoles de esa capa de olvido que les envuelve como consecuencia de nuestra apatía. Compenetrarnos con ellos generosamente que ellos nos brindan y entregan todo cuanto son y todo cuanto tienen como don gratuito para nuestro haber. Penetremos en ellos al mismo tiempo que gozamos con su lectura, que bebemos en ese manantial inagotable de ciencia y de cultura. Deleitarse aprovechando que dijo el insigne fraile mercedario. Volvamos a los libros y con ellos a la ciencia al arte a la cultura, al saber, a la satisfacción completa de una vocación imperiosa, pero desechando esa lectura que por mecánica es. Contraría al espíritu del libro, sino a la medida, devota y rendida lectura, módulo y formato del verdadero lector.

Miguel de Cervantes al que hoy de nuevo recordamos con motivo de esta fiesta, instituida en la fecha de su muerte, 23 de abril de 1616, también supo como en tantas y tantas cosas reconocer este valor meritorio y eficaz de una lectura al servicio del libro y así nos dice que «Las lecciones de los libros, muchas veces hacen más cierta experiencia de las cosas, que no la tienen los mismos que las han visto, a causa de que el que lee con atención, repasa una y muchas veces en lo que vá leyendo y el que mira sin ella, no repasa en nada y con esto excede la lección a la vista»

INSTALACIONES DE RIEGO

Grupos motobomba de las mejores marcas: Norias «DUERO» para caballería y motor. Motores. Arados de tractor. Aventadoras.

ALFREDO DE HERRERA
Gamazo, 25. VALLADOLID

Con motivo de la pasada Semana Santa

Ha pasado la Semana Santa, dejando flotando en el ambiente mil inconfundibles sensaciones espirituales y sabores característicos en estas emotividades, de sello incomparable.

Una de las tonalidades más destacadas de estos días, ha sido la presencia de la mantilla—gracia y donaire femenino—con la que nuestras mujeres, entremezcladas con el inmenso gentío, rivalizan en distinción, exteriorizando, a la par, mediante este expresivo atavío, el luto que llena sus corazones ante el sagrado drama que se contera.

Por ello, «Publicidad A. V. I. L.», comprendiéndolo así, pone todos los años a contribución su esfuerzo, encaminado hacia el mejor empeño en lograr la mayor difusión e incremento de esta hispanísima y tradicional costumbre y, al igual que los anteriores, este, ha celebrado su también tradicional Concurso de la Mantilla Española, cuyo resultado, después de no pocas deliberaciones, ha sido fallado por el Jurado Calificador que, al efecto, había sido designado. Pese a que este año no ha sido muy numerosas las prendas y atavíos que se trataban de calificar (cosa que en realidad es muy de lamentar y desconocemos en

absoluto a que puede ser atribuido), no por ello la labor de los encargados de esta misión ha dejado de ser harto difícil para procurar un resultado basado en la más exacta justicia, ya que, los gustos, no siempre suelen ser del mismo agrado y la discrepancia surge inmediata.

Ante todo lo anteriormente expuesto, es de desear que, la que no haya logrado verse agraciada con un premio, no decaiga en su entusiasmo, achacándolo solamente a que estos son límites y conserve la esperanza de que, el próximo, Dios mediante, obtendrá más suerte, poniendo para ello todo el esmero e interés en conseguirlo. Es de esperar sea acogido con unánime aprobación el siguiente

Fallo del Concurso

Primer premio: doña Isabel López, de Martín Alonso. Segundo premio: señorita Aurita del Ojo. Tercer premio: señorita María Lourdes Sanz Sánchez. Cuarto premio: señorita Margarita González y quinto premio: señorita Pilar Maroto, todas las cuales pueden pararse a recoger sus respectivos presentes en el establecimiento «Tejidos Catalanes», don de se hallan depositados.

ASAMBLEA DE LA O. N. U.

El debate sobre el «caso español» ha quedado aplazado hasta la semana próxima

LAKE SUCCESS, 22.—El debate sobre el llamado «caso español» en el Comité Político de la Asamblea General ha quedado aplazado hasta la semana próxima. El presidente del Comité esperaba que el debate sobre las colonias italianas terminase ayer, pero se entabló una batalla oratoria entre los soviéticos, por una parte, y los delegados de Gran Bretaña y Estados Unidos por

Asamblea General de las Naciones Unidas la moción que tendría como efecto revocar la recomendación de 1946 sobre la retirada de los embajadores acreditados en Madrid. La moción según anuncia la agencia United Press, da a los miembros de las Naciones Unidas «completa libertad de acción» para enviar de nuevo sus embajadores a Madrid si así lo desean.—EFE.

En el Parlamento británico se discutirá el incidente de China

LONDRES.—Se anuncia que el Gobierno discutirá el lunes sobre los ataques comunistas contra buques de guerra británicos en el Yangtze y probablemente el martes se hará una declaración en los Comunes.

Los funcionarios británicos muestran claramente su preocupación por la pérdida de prestigio de Inglaterra en toda Asia si el ataque queda impune.

El Almirantazgo anuncia que un hidroconsigüo amarar cerca de la fragata «Amethyst» para recoger a los heridos, pero fué obligado a retirarse por el fuego comunista a los pocos minutos. La fragata ha sido trasladada cerca de la isla de Chang Sang Chau, a unas diez millas de donde fué hundida. Todos los heridos han sido llevados a tierra.

Otro de los heridos a bordo del «Consort» ha fallecido, con lo que el número de muertos a bordo de dicho buque es ya de diez.

Las últimas cifras de víctimas en el crucero «London» según el Almirantazgo, son doce muertos, seis heridos muy graves y nueve graves.

El cadáver del comandante del «Amethyst», teniente D. M. Skinner, ha llegado a Shanghai.

El buque realizó un nuevo intento de navegar aguas arriba y volvió a ser cañoneado hoy.—EFE.

Nueva fábrica de bolas de carbón Primo Ibañez

Instalada en el Paseo de Santo Tomás, número 14. Teléfono 371. SE SIRVE A DOMICILIO

La Fiesta del Libro

Interesante conferencia del catedrático de Literatura del Instituto Nacional de Enseñanza Media, señor Gallego Recio

Como en toda España, se ha celebrado hoy en Avila la Fiesta del Libro. En la S. A. I. Catedral ofició el muy ilustre señor don Ferreol Hernández, chantre, el Santo Sacrificio de la Misa, aplicado en sufragio de los escritores fallecidos. En los sitios de honor de la Capilla mayor se hallaban, el alcalde de Avila, con la representación del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, presidente del Patronato para el Fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos Arqueológicos; comandante secretario del Gobierno militar, en representación del excelentísimo señor gobernador; ilustrísimo señor director del Instituto Nacional de Enseñanza Media; directora de la Escuela del Magisterio y secretario; secretaria del Patronato Provincial de Fomento de Bibliotecas mencionado; secretario provincial de la C. N. S.; delegada y secretaria de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.; presidente de la Agrupación Intelectual Católica abulense, catedráticos, profesores, etcétera.

Asistían los estudiantes del Instituto Nacional de Enseñanza Media, y de centros de enseñanza privada, media y primaria. A las doce, en el salón de actos del Instituto citado, tuvo lugar la tradicional fiesta académica, presida por el director del Centro docente, muy ilustre señor don Luis Serna, que ostentaba, con la propia del cargo que desempeña, la representación del excelentísimo señor Obispo de la Diócesis; el presidente de la Audiencia, señor Fernández Miranda; alcalde

de Avila; señor Rodríguez Nava; académico, señor González Rojas; el presidente de la A. I. C. A., conde de Montefrío; un representante de la Academia de Intendencia; directora de la Escuela del Magisterio; doña Herminia Rodríguez; catedrático del Instituto, señor Ibáñez; delegada y secretaria de la Sección Femenina; representación del Seminario Diocesano, profesores de diversos centros docentes, etc., etc. En el salón se hallaban los alumnos mayores del Instituto y las alumnas del Colegio de Las Nieves.

Los alumnos Cayetano Valcárcel, Francisco Ignacio Alcaraz, Encarnación Hernández y Antonio Moledano, fueron premiados por preciosos trabajos literarios, de los cuales fueron leídos los dos primeros, recibiendo los autores, en medio del aplauso general, sendos libros de literatura clásica con lujosa presentación.

El catedrático de Literatura, señor Gallego Recio, pronunció una elocuente disertación sobre las relaciones entre la figura de Don Alonso Quijano «el Bueno» y la Fiesta del Libro, haciendo notar la afición del hidalgo manchego a la lectura, las características de su cuantiosa librería, y la influencia del libro en la mente de personaje tan humano como Don Alonso o efectos de la lectura con el correspondiente contagio al ambiente.

La brillante conferencia del señor Gallego fué muy aplaudida y el docto catedrático, muy felicitado. Las autoridades y representaciones fueron delicadamente obsequiadas, en la sala del profesorado del Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Fajas ortopédicas. ORTOPEDIA CASTILLO

Publicidad AVIL

Bragueros, Medias de goma, Vendajes, Apósitos, Bolsas de goma y toda clase de artículos ortopédicos y botiquines los encontrará en COMENEROS DE CASTILLO, 12. AVILA

APERTURA EL LUNES PROXIMO DIA 25

Asamblea Mercantil

Ha regresado de Madrid, donde asistió a la Asamblea General del Montepío Nacional de la Dependencia Mercantil, como vocal electivo de la misma, el acreditado comerciante abulense, don José Herrera Esteban, quien ha recibido una efusiva felicitación del excelentísimo señor Ministro de Trabajo por sus acertadas intervenciones.

PUBLICACIONES

Memoria de la Mutualidad Agraria abulense

Recibimos un ejemplar de la Memoria de la Mutualidad Agraria abulense, entidad colaboradora de la Caja Nacional del Seguro de Enfermedad, correspondiente al pasado ejercicio. Continúa esta Mutualidad su marcha ascendente y progresiva en los medios rurales siendo más labradores cada año los que tienen asegurados a sus obreros de los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad creada y dirigida por los propios agricultores. A todos, como siempre, se les atiende cuando precisan los servicios de la entidad y sin regatear a nadie sus derechos y más aún, viendo siempre delante la idea del servicio social en las prestaciones que la Mutualidad tiene establecidas para sus asegurados.

Agradecemos el envío y saludo del presidente de esta entidad, don Benito Dávila Sánchez-Monge a quien felicitamos cordialmente por el progreso de la misma.

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la próxima semana: Sacerdote, don Emilio Berlanas Pindado. Señores hijos de Enrique Redondo, hijos de Cristóbal Pardo, don Isidoro Heras, doña María Hernández, don José Herrera Esteban, don Lorenzo Huerfano, don Ventura Herrero, Instituto Provincial de Higiene, señora viuda de Iranzo.

Donativos recibidos

Doña Benita Fernández Pastrana, 100 pesetas.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 14,2.

Mínima, 5,6.

Viento, Este, 10 kilómetros por hora.

Lluvia recogida durante el día de hoy, 6,2 litros por metro cuadrado.

INVITACION

Mañana y hora de las doce tendrá lugar en el salón de la Cámara de Comercio e Industria la distribución de premios a los alumnos de las clases de enseñanza mercantil.

Agradecemos la invitación que para este acto se ha dignado hacernos el presidente accidental, don Cesáreo Palacios García.

Ecos de Sociedad

Necrológicas

En el día de ayer, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, ha fallecido en nuestra ciudad don Teodosio Rodríguez Moreno; honorable señor, de excelentes condiciones personales, tenía muchas simpatías entre sus numerosos conocimientos; habiendo causado gran sentimiento su muerte, ocurrida en edad muy avanzada. Era una persona, que, como industrial de esta plaza, gozaba de un solidísimo y muy merecido prestigio, ganado a lo largo de una vida caracterizada por una rectitud exquisita, competencia grande y trabajo intenso. Una existencia así entendida y vivida ha tenido un final consolador por la santa resignación con que ha recibido el inevitable momento del tránsito hacia la eternidad.

El clero parroquial de Santiago ha rezado ante sus restos mortales las preces litúrgicas antes de su traslado el pueblo de Velayos donde habrá sido inhumado su cadáver en el panteón familiar.

Al profundo dolor que en estos tristes momentos aqueja a su esposa doña Paula López Hernández, hijos, hijas políticas, hermanos y demás respetable familia unimos nuestro pésame; rogando a nuestros lectores encomienden a Dios el alma del difunto. Descansen en paz.

—Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en nuestra capital, doña Inés Jiménez Sánchez, bondadosa señora muy estimada de cuantas personas la trataron en el círculo de sus relaciones familiares por sus excelentes cualidades y amabilidad exquisita. A su esposo don Julián Martín, guardia civil retirado; hijo don Hilario, alumno de la Academia General Militar, y demás familiares, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame y rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de la finada, q. e. p. d.

Aniversarios

Se han cumplido aniversarios del fallecimiento de la señorita María del Carmen Miján Sastre y doña Consuelo Salvadiós Paz, viuda de Castillo Soriano (que en paz descanse). Con este motivo se han aplicado sufragios por sus almas en varias iglesias. A sus familias renovamos nuestro pésame

Instaladora Eléctrica del Norte

Miracruz, 7.—Teléf. 16824 y 17744 San Sebastián

Participa a su distinguida clientela y público en general que ha dejado de pertenecer a su cuadro de personal el montador que hasta esta fecha tenía en esta capital, don Carmelo Falcón.

Esta Entidad recuerda al propio tiempo que seguirá atendiendo a todos sus encargos, para lo cual pueden dirigirse a sus oficinas provisionales en Avila, Plaza de San Miguel, número 7, Teléfono 677.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

PASEO DE LA ENCARNACION. Carretera del Cementerio. — AVILA

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del lunes, día 25, se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Aceite.—Cuarto de litro, al precio de 2'15 pesetas; cupón de la semana 17 de este artículo.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Arroz.—Doscientos gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Alubias.—Cien gramos, al precio de 0'75 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Chocolate.—Cien gramos, al precio de 2'60 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Patatas.—Dos kilos al precio de 2'60 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

CARBON VEGETAL

Previo corte del cupón 120 de la Tarjeta, se efectuará un suministro de este artículo por los industriales «La Abulense» y Viuda de Félix Ferrer en la forma siguiente:

Tarjeta «A», 10 kilos, y «B» y «C», 14 kilos.

El gobernador civil, David Herrero Lózano.

Primera Comunión

ARTICULOS

SELECTOS

GRAN SURTIDO

Adolfo Sánchez

Publicidad AVIL

SE VENDE una casa. Carrera de Santo Tomás, número 6. Razón en la misma.

SE ALQUILAN pisos de nueva construcción y un chalet amueblado. Para tratar con don Justino Nieto, Duque de Alba, 7. AVILA.

SE NECESITA profesora para niños pequeños. Razón: Librería SIGIRANO.

VENTA CASA una planta, calle Cozuelo, llave en mano, facilidades. Larreta, 1, 3.º

El doctor don Darío Herrero

suspende su consulta hasta el día 1.

Gran liquidación

De zapatos de señora y niño, desde 10 y 15 pesetas. Martín Carramolino, 20 (Bajada a la Posada de la Fruta) AVILA



«Sus compras gratis!»

LE PROPORCIONA EL COMERCIO DE AVILA

en colaboración con «D. M. E.» (Defensora Mercantil Española)

Recuerde este nombre: «¡D. M. E.!»